## Étienne Marois, diacre en vue du sacerdoce

## Serviteur de la consolation et de la charité du Christ



Joie en ce temps de l'Avent!

Dimanche 10 décembre, Monseigneur Centène s'est rendu à Locminé pour ordonner Étienne Marois diacre en vue du presbytérat pour notre diocèse.

Étienne Marois a présenté son parcours et sa vocation en ces termes :

« Les serviteurs de Dieu verront son visage » (Ap 22, 4).

Dieu appelle le pécheur que je suis à contempler son visage, d'abord dans la prière, gardant les yeux fixés sur le ciel (cf. Ac 7, 55), et dans le prochain où Il m'attend pour le servir.

Je suis né dans une petite ville, au sud de Tours, non loin du tombeau de saint Martin et j'ai eu la grâce de grandir dans une famille chrétienne. Baptisé le 24 décembre 1995 à Beaulieu-lès-Loches, j'ai commencé à y servir la messe dès l'âge de 6 ans. Lorsque j'ai eu 12 ans, nous avons déménagé à Arradon, dans le village du Moustoir qui est sous le patronage de saint Martin. J'y vois aujourd'hui un signe du ciel puisque saint Patern, fondateur de notre diocèse de Vannes, a été ordonné et envoyé par l'évêque de Tours, successeur de Martin.

Ensuite, continuant le service de la messe, je reçus avec d'autres jeunes de la paroisse, le sacrement de confirmation en 2009. Ce fut un tournant dans ma foi, je compris que Dieu était toujours à mes côtés. Après le Bac, je me suis dirigé vers des études d'informatique et de gestion tout en logeant au foyer étudiant de la mission étudiante (Memo). J'ai alors choisi de m'y engager pour une année. Par la prière quotidienne et la mission auprès des étudiants, j'ai compris peu à peu que le Seigneur m'appelait à Le suivre, et à tout laisser pour Lui. Cet appel, radical et absolu, est une miséricorde pour moi car il me conduit à aimer Dieu et chaque personne avec tout ce que je suis.

Je suis ainsi entré en propédeutique à Sainte Anne d'Auray en 2017 puis j'ai été envoyé au séminaire à Fribourg (Suisse) où j'ai passé cinq années à étudier, prier et rencontrer de nouvelles personnes. De retour en Bretagne depuis 3 mois, Monseigneur Centène m'a appelé au diaconat.

Ma vocation résonne au plus profond de mon cœur, bien sûr, mais elle m'a été donnée par l'Église, par chacune de vos voix et soutenue par chacune de vos prières.

Merci et continuez de prier pour moi. »



## Homélie de Mgr Centène

« [...] L'Esprit-Saint que vous allez recevoir fera de vous un serviteur de la consolation et de la charité du Christ auprès de son peuple, pour qu'en ces temps difficiles que nous traversons, les plus faibles comme les plus forts ne se laissent pas envahir par la peur, la tristesse, le repli sur soi, le désespoir. Vous serez le messager de cette bonne nouvelle de l'espérance, cette vertu si caractéristique du temps de l'Avent dont Isaïe et le prologue de l'Évangile de Marc nous ont parlé : « Monte sur une haute montagne, toi qui portes la bonne nouvelle à Sion. Élève la voix avec force, toi qui portes la bonne nouvelle à Jérusalem. Élève la voix, ne crains pas ».

Le diacre est envoyé comme serviteur de la charité et de la consolation mais aussi comme le messager de la bonne nouvelle de l'Évangile. Vous aurez la mission non seulement de proclamer l'Évangile au cours des célébrations eucharistiques mais aussi de l'expliciter par l'homélie et, plus encore, d'en donner le témoignage par toute votre existence. [...]

Plus qu'une étape, le diaconat est un socle, une fondation, l'âme vivante et permanente, l'essence même de tout ministère dans l'Église. Le diaconat en vue du sacerdoce n'est pas une simple étape qui demain sera forclose. Si nous sommes diacres simplement en attendant d'être prêtres, si nous ne comprenons pas que le diaconat devra toujours irriguer notre manière d'être et d'agir, si nous passons à côté de ce socle d'humilité, d'abaissement,

d'abandon, de compassion, de consolation, nous aurons de grandes difficultés à être ces prêtres selon le cœur de Dieu dont l'Eglise a besoin. Nous aurons de grandes difficultés à être ces prêtres éloignés de toute tentation d'irascibilité, d'abus d'autorité, d'abus de pouvoir, d'abus spirituels. Bien plus de choses qu'on imagine parfois dépendent de notre manière d'habiter dès maintenant le diaconat, d'y entrer véritablement, de nous savoir ministres c'est-à-dire serviteurs. Jean-Baptiste, dans l'évangile d'aujourd'hui, nous invite à entrer dans cette dynamique de renoncement à tout pouvoir, à toute ambition personnelle, à tout désir de reconnaissance : « Voici venir derrière moi celui qui est plus fort que moi ; je ne suis pas digne de m'abaisser pour défaire la courroie de ses sandales ».

À l'issue de la célébration, le Père Lamouroux, vicaire épiscopal, a lu sa lettre de mission au nouveau diacre, l'invitant avant tout à persévérer dans une vie de prière et une vie sacramentelle fidèles. Étienne vivra son ministère diaconal dans les paroisses de Locminé, Plumelin et Colpo où il est en insertion depuis le mois de septembre, tout en poursuivant sa formation dans le cadre de l'année diaconale du séminaire de Rennes.

C'est animé d'une joie profonde que le nouveau diacre a pris la parole pour rendre grâce et inviter plus particulièrement les jeunes à discerner leur vocation et à trouver leur bonheur dans le don de soi.

## Reportage Sophie Bel et Valérie Roger

Retrouvez aussi ce reportage, des photos et une vidéo sur le site diocésain **www.vannes.catholique.fr** 

